

新年のごあいさつ

市民が主役のまちづくりへ



島原市長
古川 隆三郎

新年明けましておめでとうございます。

市民の皆様には、ご家族お揃いで輝かしい新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

私は、昨年11月の市長選挙において、市民皆様のご信任を頂き、第21代の島原市長として引き続き市政運営の重任を担わせて頂くことになりました。

無投票当選での信任ということで、より責任の重大さを感じておりますが、皆様からお寄せいただいたご支援に応えるため、決意を新たにし、情熱をもって全力を傾注し、活力ある市政を推進してまいります。

1期目は、「とことん子育てにやさしい街づくり」、「高齢者がいきいきと輝く街づくり」、「若者がチャレンジできる街づくり」の3つの柱を中心に市民皆様と協働のまちづくりを積極的に進めてまいりました。

振り返って見ますと、無我夢中で走り続けた4年間でありましたが、大きく言えば2つのことを認識することができました。

1つ目は、全国で896の自治体が消滅可能性都市であることが報道され、本市もこのまま人口減少が続けば、将来消滅するのではないのかとの危機感であります。

2つ目は、本市の農業後継者は全国的に見ても多く、農業に将来的な可能性があることや、歴史ある城下町、温泉、湧水を生かした観光など、本市が持つ産業としての将来性を確認することができたことです。

その危機感と将来性をもとに、愛する郷土を将来に向けて持続的に発展させるため、平成27年度に「島原市まち・ひと・しごと創生総合戦略」を策定いたしました。

また、第2子からの保育料の無料化や、医療費助成を中学生まで拡大するなど、子育てにやさしいまちづくりに向けた施策にも取り組み、本市の合計特殊出生率につきましては、平成25年の1.85から平成26年は2.04へと上昇しており、出生者も平成27年は平成22年以来400人を超すなど、少しずつですが、産まれる赤ちゃんが増えて来ています。

こうした状況を踏まえ、2期目に当たっては、コンパクトシティの整備や交通ネットワークの形成などによる中心市街地の活性化、昨年設立した「島原観光ビューロー」や1号機関車をモチーフにした観光列車の導入などによる観光の活性化、ほ場整備や



島原観光ビューローを中心とした観光の活性化に取り組みます



子育てにやさしいまちづくりをさらに推進します



「島原市まち・ひと・しごと創生総合戦略」をさらに推進します

栽培漁業の推進による農林水産業の振興など、「まち・ひと・しごと創生総合戦略」をさらに推進させていただきます。

さて、昨年の本市の出来事を振り返りますと、昨年は島原市合併10周年の節目を迎え、市民皆様とお祝いするとともに、本市にとって決して忘れることのできない雲仙・普賢岳噴火災害から四半世紀となる25年も迎え、犠牲となられた方々のご冥福をお祈りするとともに、災害の伝承と今次災害で得た教訓を生かした災害に強いまちづくりを決意した年でもありました。

また、ねんりんピック長崎2016では、本市で弓道、サッカーの2種目を開催し、市民皆様のご協力を賜り無事に終えることができました。

さらには、愛知県幸田町から1000人の訪問団が本市を訪れ、さまざまな場所で多くの市民皆様にお迎えをいただき、本市のおもてなしの心を伝えることができました。

また、兄弟都市の豊後高田市、姉妹都市の福知山市、歴史と文化の友好交流都市の幸田町、災害時相互応援協定を締結しています小山町を迎えた友好交流物産展も開催し、友好促進を図りました。

さて、本年は、市庁舎建て替えに伴い、1月4日から仮庁舎で業務を開始するなど、平成31年度の新庁舎完成に向け本格的にスタートする年となります。市民皆様には大変ご不便をお掛けいたしますが、ご理解とご協力をよろしく願います。

環境面では、建設を進めていました「し尿処理施設」が運転を開始し、市内全域のし尿処理を行うようになります。

友好交流につきましては、兄弟都市の豊後高田市や姉妹都市の福知山市と継続的に交流を進めるとともに、幸田町との姉妹都市提携に向け取り組みを進めてまいります。

観光面では、平成36年を島原城築城400周年と位置づけ、観光、歴史、景観を一带とした事業計画の策定を行ってまいります。

教育の分野では、日本体育大学との連携事業を引き続き実施するとともに、子どもたちが夢を持つことの大切さを学ぶ夢の教室の継続や、昨年作成したしまばら体操の普及にも積極的に取り組んでまいります。

また、地域高規格道路「島原道路」の整備促進や九州新幹線長崎ルートの開業を見据えた公共交通の連携強化などにつきましては、本市の最重要課題として、国・県をはじめ関係機関と連携し取り組んでまいります。

「街がにぎわい 人がふれあい 支えあう」市民が主役の島原市を創るため、全力で市政の舵取り役として邁進してまいりますので、さらなる皆様のご支援、ご協力をお願い申し上げます。

結びに、皆様にとりましても、本年が素晴らしい年となりますよう心から祈念いたしまして、新年のご挨拶いたします。



島原城築城400周年に向けた事業計画の策定に取り組みます



幸田町との姉妹都市提携に向けて取り組みます



運転開始に向けて「し尿処理施設」の建設を進めています